



きらめく風

ホームページ

携帯サイト →



すすんで学ぶ子ども 心ゆたかな子ども 体をきたえる子ども

安全で安心な学校生活

副校長 佐藤 順

新型コロナウイルス感染拡大を受け、政府は緊急事態宣言の期間を延長しました。本校では3回目の緊急事態宣言に入った4月25日から今日にいたるまで、様々な教育活動を制限するとともに、児童、教職員の感染防止に努めてまいりました。また、保護者の皆様には感染防止に向けてご協力いただきましたことに感謝申し上げます。6月も継続して感染防止に努めてまいりますが、ご家庭でも引き続きご協力いただければ幸いです。今後、行事等の変更がありましたら、随時学校連絡メール等でお知らせしていきます。

さて、昨年度、練馬区の刑法犯の認知件数は1,151件でした。平成30年度から減少傾向にありますが、1日に3件から4件の事件が起きていることとなります。本校では、5月11日、新入生が落ち着いて学校生活を送れるようになったこの時期に、不審者対応訓練を行いました。不審者役を教員が担い、校舎内へ侵入した場合の連絡方法、避難方法について、実際の場合を想定して行いました。児童は自分の命を守るために、避難する方向や態度を考えながら行動することができました。校長先生からは、適切な避難行動を取るためには、しっかりと放送や教員の指示を聞くことの大切さについて話がありました。今年度も、安全指導や避難訓練を定期的に行い、自分で自分の命を守る力を育てていきます。

(*安全安心ボランティアの活動については当面中止といたします。新型コロナウイルスの感染状況を踏まえながら募集を開始していきます。)

また、6月は東京都教育委員会が定めたふれあい月間です。ふれあい月間には、いじめ・不登校・暴力行為等の問題行動の未然防止や早期発見、早期対応を目指した取り組みを進めていきます。その一つとして、学校生活に関する児童アンケートを実施し、いじめ等の早期発見、早期対応に努めます。また、現在、いじめ等の早期発見のため、5年生を対象に、全児童とスクールカウンセラーによる面接を進めております。さらに練馬区では、3年生の不登校が増加傾向にある実態(練馬区調査)を踏まえ、3年生を対象に、心のふれあい相談員やスクールカウンセラーによる全員面接を2学期以降に予定しております。スクールカウンセラーや心のふれあい相談員は、保護者の相談も受け付けておりますので、お子様のことで気になることがありましたら、お気軽にご相談ください。

引き続き、児童が安心して学校生活を送れるように努めてまいります。

～子ども達の

離任式（4/28）

昨年度末でご退職されたり、他校に異動されたりした教職員の方々をお迎えして、離任式を行いました。当初は校庭での実施を考えていましたが、緊急事態宣言の発令に伴い、Zoomで行うことにしました。音楽室に代表児童の子ども達が集まり、離任された教職員一人一人に手紙を読んだり花束を渡したりしました。感謝の気持ちをしっかりと伝えることができました。また、オンラインを通じて、全校の子ども達に各先生方から離任のあいさつをいただきました。式後、それぞれの先生方に校内を回っていただきました。直接子ども達に声をかけ、励ましていただきました。どの先生方も、これから立派に成長していく姿を楽しみにして、旭町小を後にされていました。



町探検（4/28～5/7）



3年生の社会科の時間に、「わたしたちのまち」の第一弾として学校の周りの地域を調べる学習を行いました。事前学習として、子ども達は、東西南北の方角を新しく覚え、屋上から見た地域の様子を調べました。実際に探検を行う際、学校の周りの建物や自然、土地、交通の様子の3つの観点を意識して調べました。屋上から見た時には、建物や自然の様子しか分からなかったことが、実際に歩いてみると、土地の高低差や交通の様子にも気付くことが出来ました。また、安全面に対しても意識して探検しました。コロナウイルス感染症予防にも気を配り、一定の距離を保ち、おしゃべりをせず、学校まで戻ってきました。今回の経験は、今後の社会科見学等の集団行動でも生かせると思います。

大なわ跳び週間（5/10～14）

大なわ跳び週間では、クラスごとに4分30秒の大なわ跳びに挑戦しました。1年生は波跳び、2年生以上は8の字跳びです。大なわ跳びの跳び方だけでなく、クラスとしてまとまりができるように協力したり、励まし合ったりすることを目標にしました。最初は回る縄に入ることにに対して恐怖感をもつ子もいましたが、練習を重ねるごとに回る縄に入ったり出たりできるようになりました。また、上の学年では、順番や跳び方を工夫したり、縄を回す速さを変えたりするなど、考えながら取り組む姿も見られました。その結果、高学年では200回以上も跳ぶクラスがありました。各クラスの最高記録は、運動委員会の5・6年生から表彰されます。新しいクラスになって約1か月での大なわ跳び週間でしたが、子ども達は力を合わせながら、楽しく運動に親しめました。



学校生活



グリンピース・ソラマメのさやむき

生活科の学習に関連して、1年生はソラマメ、2年生はグリーンピースのさやむきを体験しました。それぞれの食材は、その日の旭町小学校と豊溪中学校の給食に使われるもので、子ども達は責任感を感じながらさやむきに取り組みました。

栄養士の先生から、食材の栄養素のはたらきやむき方の説明をしっかりと聞き、真剣な眼差しでむき始めました。給食に自分たちがさやむきをした食材が出るととても嬉しかったようで、おかわりをする子ども達がいつもよりも多く見られました。

食育に関する学習をきっかけに、自分の食生活を見直したり、苦手な食材にも挑戦したりしてほしいです。



公園探検 (5/12)



生活科の時間に、1年生の1組と2組が合同で、上練馬公園に探検に行きました。学校の目の前の公園ではありますが、4月の交通安全教室で学習した横断歩道の通り方を生かして向かいました。

まず、公園に着いてから、虫や植物を見つける学習をしました。子ども達は、黄色い花やテントウムシ、アリの巣等をたくさん発見していました。「このアリは大きいね。」「なんて名前のお花だろう。」とつぶやきながら、楽しく自然と触れ合いました。

次に、友達と仲良く遊ぶ学習です。順番を守ったり譲り合ったりしながら、遊具で遊ぶ学習をしました。元気いっぱい遊んでいました。公園から帰ってきた後も、「楽しかった!」と口々に話していました。これからも、自然や友達と仲良くしてほしいです。

委員会紹介集会 (5/13)

5月13日(木)に、委員会紹介集会を行いました。感染症予防の関係で、全校で集まることはせず、ZOOMを使って行いました。各学級では、新しく委員長になった6年生の発表を静かに聞いていました。委員長は、それぞれの委員会の活動内容を全校児童に分かりやすく、ZOOM越しに伝えていました。

6年生は昨年とは違い、今年は5年生をリードする立場です。学校全体にかかわる仕事をしっかり運営できるように、それぞれの委員会で日々リーダーシップを発揮し、活動しています。今後も、感染状況を見ながら、委員会活動に積極的に取り組めるようになっていきます。

1～4年生にとっては、委員会活動を通して学校のお兄さんお姉さん達がどのように学校を運営しているのかを知るための良い機会になりました。



<6月の行事予定>

6月の安全指導内容「梅雨時を安全に過ごそう」

日	曜	相	行 事
1	火	◆	全 安全指導
2	水		学 下水道出前授業（4年）
3	木	◇	学 新体カテスト① SC 面接（5年）
4	金		読 新体カテスト②
5	土		
6	日		
7	月		全 挨拶運動① 新体カテスト③
8	火	◆	読 挨拶運動② 新体カテスト④
9	水		学 挨拶運動③ 耳鼻科検診（全学年）クラブ活動
10	木	◇	学 新体カテスト⑤避難訓練 SC 面接（5年）※給食費引き落とし日
11	金		読 新体カテスト⑥ ふれあい環境学習（4年） 尿検査（3回目回収、対象者のみ）
12	土		読 学校公開
13	日		
14	月		全 前期読書旬間（～25日）農家の仕事出前授業（3年） 聴力検査（1・2年）水泳準備（5年） ※5年生以外の学年 5時間授業
15	火	◆	読 聴力検査（3・5年）
16	水		特別時程 4時間授業 教育会全体研究会
17	木	◇	学 校区別協議会（5校時）全学年5時間授業 SC 面接（5年）
18	金		読
19	土		
20	日		
21	月		全 （※プール開き・水泳指導始予定）
22	火	◆	読
23	水		学
24	木	◇	学 SC 面接（5年）
25	金		読
26	土		
27	日		
28	月		全
29	火	◆	読
30	水		学 委員会活動

※緊急事態宣言の延長等、感染状況によって変更する場合があります。

学校公開について

6月12日（土）本年度、最初の学校公開を予定しております。感染状況により、公開を中止するかもしれませんが、実施の場合は、「3時間授業を各学級3グループに分ける」「各家庭1名のみのお参観にする」方向で考えております。グループ分け、教科等の詳細につきましては後日お知らせします。

なお、保護者向けの学校公開中止の場合でも、土曜授業は行います。

（教務主幹 藤間 誉士夫）

春の読書旬間

例年、旭町小では、春と秋に2回の読書旬間を行っています。春の読書旬間には、読書記録をつけて、おすすめの本を文と絵で紹介します。図書室からも3冊まで本を貸し出しします。ぜひご家庭でも親子一緒に読書を楽しんでください。

（図書主任 三宅 裕美）

新体カテスト

6月は新体カテストがあります。昨年度は実施できませんでしたが、今年度は上体起こしと20mシャトルランを除いた6種目に取り組みます。現時点での子ども達の運動能力を測定し、今後の運動への意欲に繋がるように指導していきます。※水泳指導については、実施の可否等が決まり次第ご連絡いたします。

（体育主任 吉野 永遠）

<6月の生活目標> 友達となかよくしよう

学校生活を落ち着いて過ごすためには、良好な友達関係が大切です。そのために、本校では「名前の呼び方に気を付ける」「わがままを言わずルールを守って遊ぶ」「下級生に優しくする」など、週ごとに具体的な生活目標を掲げながら指導にあたっています。また、6月は「ふれあい月間」です。ご家庭でも、学校生活やお友達のことについて耳を傾けてみてください。

（生活指導主任 桜田 直幸）

<校外での過ごし方について>

旭町小学校の周りには上練馬公園や光が丘公園など、子供たちの遊び場所がたくさんありますが、地域の方から遊び方について心配する声が届いています。

家庭からの遊び道具を使わせる際は、周りに小さい子がいないか、けがを負わせるようなことにならないかなど、事前にお子様と十分話し合っ、他人に迷惑をかけない安全な遊びができるようにお声かけをお願いします。

（旭町小学校 生活指導部）

全 全校朝会 音 音楽朝会 児 児童集会 体 体育朝会 読 朝読書 学 朝学習 ※SC 面接:スクールカウンセラー面接（5年）

◆:心のふれあい相談員（秋葉先生）来校日 ◇: スクールカウンセラー（山邊先生）来校日

* 行事予定は変更になる場合があります。お手数ですが、学年だより等を再度ご確認ください。